

EL MODO de VIDA NORTEAMERICANO en las barracas de la United Fruit Co.

RELATADO POR LAS SEÑORAS LUISA GONZALEZ Y DAISY RAMIREZ, DIRIGENTES DE A.M.C.

Sabiendo que las señoras Daisy Ramirez y Luisa González, dirigentes de la Alianza de Mujeres Costarricenses, regresaron de una gira a la Zona Bananera del Pacífico Sur, fuimos a inquirir sus impresiones sobre su viaje a esa región de nuestro país.

—Qué pueden contarnos Uds. para los lectores de "ADELANTE"?

—Ay! señor, son tantas las cosas que hemos visto en esas fincas de la United, que se llenaría un libro contando las penas y dificultades que sufren los miles de familias que viven en esa zona.

—Y cuáles consideran Uds. los más graves de esos problemas?

—A nosotras lo que más nos impresionó fué ver la vida que hacen y como crecen centenares de niños en las barracas que da la Compañía a las familias de los trabajadores. Es algo pavoroso, tristísimo, ver a pobres criaturas de un año, de tres, de cinco y más, durmiendo en el suelo envueltos en ganchos, hacinados en cuartos en donde a veces duermen hasta quince personas.

—Eso es peligrosísimo para la salud de esos niños.

—Naturalmente señor; y si usted agrega además de eso que la gran mayoría de los niños no pueden tomar leche, porque la botella vale un colón y los huevos hasta ₡ 0,75, y que casi todos los niños andan descalzos, encontrará usted la causa que sea la zona bananera la que da más del 50 por ciento de los tuberculosos del país.

—Es verdad señoras. Será eso lo que llaman "el modo de vida norteamericano"?

Si señor, ese es el modo de vida que da la Compañía a los trabajadores. Mientras las racimos de banano se protegen de todos los peligros que puedan maltratarlos, las madres y los niños viven allí hacinados, sin ninguna esperanza, sin ningún porvenir, sin ninguna alegría — Muchos días vimos como sufrían de sed por falta de agua; como azotaba la lluvia las barracas descubiertas, como se azaban de calor las pobres mujeres en aquellas cocinas de zinc.

—Y qué actitud asumen las gentes ante estos problemas?

—Ah, eso es lo más importante,

señor. Nos ha sorprendido y nos ha llenado de esperanza, conocer la actitud valerosa y decidida de las mujeres de la zona, ayudando a los trabajadores en su lucha sindical. Es algo admirable, maravilloso; ellas no se han doblegado ante las penas y dificultades, ni ante las persecuciones de la Compañía. Al contrario son las mujeres de la zona las primeras en apoyar y defender los derechos del trabajador, que son los derechos de sus hijos, de sus hogares; por eso en todos los movimientos, en las últimas huelgas ellas a la par de los trabajadores han salido a reclamar sus derechos con igual o mayor combatividad.—

—Qué interesante esa actitud de esas mujeres!

—Es algo formidable, que debería conocer todo el país, como ejemplo magnífico de las fuerzas y capacidades de lucha que hay en nuestro pueblo; es la mejor respuesta contra los pusilánimes y temerosos que prefieren soportar el hambre, la miseria y las persecuciones, antes que levantarse a defender sus derechos.

Pasa a la Pág. 7

ROSA GARCIA cumple 80 años



Es talvez la más vieja luchadora en defensa de la clase trabajadora costarricense.

Rosa García es un símbolo de la lucha del pueblo costarricense por mejorar sus condiciones de vida, por la independencia nacional y contra la explotación de los monopolios yanquis.

En la actualidad, pese a su avanzada edad, Rosa García es una cumplida circuladora de "ADELANTE". El 30 de Agosto cumple Rosa ochenta años de vida. Reciba en esta ocasión nuestro saludo cariñoso y lleno de admiración por el ejemplo que ella le sigue dando a nuestra juventud.

MUJERES DE GOLFITO PIDEN a las diputadas Ana R. Chacón y compañeras votar contra Ley Fascio

Señora
Ana Rosa Chacón y Compañeras de
Asamblea
Asamblea Nacional Legislativa
San José.

Señoras Diputados:

Estamos enteradas de que el diputado Gonzalo Facio Segreda ha llevado a la Asamblea Legislativa un Proyecto de Ley de reforma al Código de Trabajo. Dicho proyecto se propone conculcar el ejercicio de la democracia sindical con el sobado pretexto de combatir la "Infiltración Comunista".

El proyecto es un atentado a nuestra tradicional democracia por lo que venimos ante Uds. a pedirles hacer uso de su voto en defensa de nuestra democracia rechazando el odioso proyecto del diputado Facio Se-

greda.

No omitimos manifestarles que no haremos uso de todos nuestros medios para echar atrás el criminal atentado contra la clase obrera y el pueblo explotado de los monopolios yanquis, nando sus derechos democráticos.

Con nuestra consideración más distinguida, nos suscribimos de ustedes sus más atentas servidoras.

Golfito, Agosto 1º de 1954.

Señor Director de "Adelante" ese memorial se lo remitimos rogándole nos le dé publicidad, quedándole atentamente agradecidas.

Atte.

Matilde Reyes V. de Gutiérrez, Petronila Marchena Viales, Adelaida de Castillo, Inés Cerdas, Maria Bustos B., Leticia Mora, Dulcelina Ugarte.

Siguen 62 firmas más.